

Insta la ONU a desarrollar más acciones en Bolivia para superar la crisis política



Naciones Unidas, 25 nov (RHC) El secretario general de la ONU, António Guterres, indicó emprender más acciones en Bolivia para solucionar la crisis política luego del golpe de estado perpetrado el 10 de noviembre último.

Por medio de un comunicado, Guterres se refirió a los sucesos de este fin de semana en ese Estado: la aprobación de la legislación para establecer un nuevo Tribunal Supremo Electoral que convocará elecciones generales lo antes posible.

'Las Naciones Unidas estarán listas para apoyar según corresponda', dijo el máximo representante del organismo multilateral.

Para avanzar hacia una solución pacífica y democrática de la crisis en Bolivia, hay que evitar más violencia y frenar la retórica de la intolerancia, aumentar la cooperación entre todas las fuerzas políticas y restaurar la confianza entre los afectados por los eventos violentos.

Asimismo, Guterres instó a los bolivianos a proseguir un diálogo pacífico y constructivo.

Mi enviado personal para Bolivia, Jean Arnault, continuará obrando con los facilitadores con el fin de apoyar los esfuerzos en este sentido, apuntó.

Tras el golpe de Estado a Evo Morales, las autoridades de facto encabezadas por la autoproclamada presidenta Jeanine Añez desataron una violenta represión que ya ha causado la muerte a más de 30 personas.

De hecho, Añez emitió un decreto que exime a los militares de responsabilidad penal en el control de las manifestaciones populares.

La medida se une a la erogación de fondos millonarios para la compra de equipamiento adicional destinados a las Fuerzas Armadas, así como la creación de un organismo especial a cargo de detener a aquellos legisladores afines al Movimiento al Socialismo que cometan presuntos actos subversivos y sedición.

Mientras el exmandatario Evo Morales, asilado político en México desde el 12 de noviembre tras renunciar a su cargo para evitar un baño de sangre, considera que los hechos en su país, víctima de un golpe de estado cruento, pero de nuevo tipo, deben ser motivo de reflexión para las fuerzas progresistas del mundo.

Bolivia volverá a retomar su revolución democrática y cultural con o sin Evo Morales, y eso es solo cuestión de tiempo, aseguró aquí el expresidente.

Acerca de una pregunta sobre si el golpe de estado en su país significa un regreso a la época de las cañoneras practicada por Estados Unidos el siglo pasado, Morales dijo que el tema merece una reflexión de expertos, politólogos y académicos que tome en cuenta el fracaso de las políticas imperialistas del pasado reciente, como la del Área de Libre Comercio de las Américas (ALCA).

Esta política imperialista, recordó, fracasó en la época de Néstor Kirchner, Hugo Chavez y Luiz Inacio Lula Da Silva, en una memorable reunión en La Plata, Argentina, en 2005, y despejó el camino hacia la creación de Unasur y la Celac.

Pero Estados Unidos, opinó, nos dividió con la Alianza del Pacífico y ocupaba y una estimulación de la política de privatización en favor de los negocios de élites privados. No les bastó con eso, y cuando ya no había golpes militares, inventaron los golpes judiciales, los congresales, y ahora aplican en Bolivia otra modalidad.

La experiencia boliviana, explicó, se parece al Plan Condor. Reclutaron a sectores de la juventud y les dieron plata para que ejercieran violencia contra las familias, contra la propiedad privada, y también a policías y militares que, lamentablemente, estaban detrás de ellos.

Es en realidad una lucha de ideas, de programas, de clase, y esa es la experiencia que debe tomarse para hacer una profunda reflexión, organizar un gran debate, profundo políticamente, porque no hay un golpe de estado militar clásico, pero sí de otro tipo.

Ellos se opusieron a las nuevas políticas económicas, no aceptan nuestros programas ni nuestra política económica sustentada en la recuperación de los recursos naturales y económicos del país y en oposición a Estados Unidos y al sistema capitalista, con el movimiento indígena buscando nuevos caminos de bienestar.

El golpe de la derecha se produce, además, cuando íbamos muy bien económicamente, en la seguridad alimentaria y en la eliminación de la pobreza, y eso es otro motivo más para incentivar el debate de analistas, investigadores, politólogos en beneficio de las nuevas generaciones.

A la pregunta de que si Bolivia demuestra el desgaste irreversible de la democracia representativa y un regreso forzado a los años de las dictaduras, Morales recordó que los imperios siempre caen, tarde o temprano, pero caen como cayeron las monarquías.

Ahora hay como una suerte de regreso a aquella época de la colonia cuando se nombraban a los virreyes en las tierras pretendidas. Esos virreyes modernos son las Añez y los Guaidó, sin arraigos y siempre contra los más humildes.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/208299-insta-la-onu-a-desarrollar-mas-acciones-en-bolivia-para-superar-la-crisis-politica>



Radio Habana Cuba